

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Nueva comisión de accesibilidad cognitiva, gracias al Ita



El Ita es el Instituto Tecnológico de Aragón del Gobierno de Aragón.

El Ita ayuda a las empresas aragonesas a hacer cosas nuevas para mejorar sus productos y servicios.

El Ita tiene un acuerdo de colaboración con Plena inclusión Aragón para mejorar la accesibilidad cognitiva.

La accesibilidad cognitiva es una característica de las cosas, los espacios o los textos que son fáciles de entender para todas las personas.

El Ita le da dinero a Plena inclusión Aragón para hacer nuevos libros en lectura fácil.



SERVICIO ESPECIAL

ITAINNOVA
INSTITUTO TECNOLÓGICO DE ARAGÓN

El equipo de Creando Espacios Accesibles.

Los libros en lectura fácil son más fáciles de entender.

La comisión Creando Espacios

Accesibles de Plena inclusión Aragón está formada por personas con discapacidad intelectual y profesionales de la accesibilidad cognitiva.

La vida tras un ictus centrará un coloquio en el Patio de la Infanta

La Fundación Ibercaja organiza el próximo jueves 26 de octubre, en colaboración con la asociación AIDA, un encuentro sobre las secuelas y la vida tras el ictus

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

EL PERIÓDICO ZARAGOZA

La vida de una persona tras haber sufrido un ictus, lo que se ve y lo que no, es el tema que centrará el encuentro del próximo jueves 26 de octubre en el Patio de la Infanta. Fundación Ibercaja organiza este coloquio, en colaboración con AIDA (Asociación Ictus de Aragón).

La Fundación Ibercaja, en su propósito de servir de altavoz y de visibilizar a diferentes colectivos y situaciones, impulsa una serie de charlas en colaboración con diferentes asociaciones y organizaciones, reivindicando los derechos de los mismos a una mayor atención y recursos por parte de todos. El siguiente encuentro, con AIDA tendrá por título *Tras el ictus, una vida que merece la pena*.

Durante la jornada, se desarrollarán diferentes charlas a partir de las 17:30 horas. En ellas, se contará con la participación de María Luisa Ortells, neu-



SERVICIO ESPECIAL

Un paciente durante una sesión de rehabilitación.

róloga; Lorena Larios, responsable del área de neuropsicología AIDA; Miguel Lierta, presidente de AIDA; María Bestué, neuróloga y directora médica del Hospital Miguel Servet de Zaragoza, y Laura Serrano, médica de trabajo.

Los participantes en los coloquios abordarán la realidad no visible de un ictus, la vida tras haberlo sufrido, así como la reubicación de los trabajadores en su nuevo puesto de trabajo, además del funcionamiento de la asociación AIDA.

El ictus es la primera causa de discapacidad grave en el adulto (tanto física como intelectual) y de dependencia; la segunda causa de muerte en España y la primera en la mujer española. Cerca de 3.000 ictus se producen al año en Aragón y más de 6.000 aragoneses padecen actualmente las secuelas de esta enfermedad que limitan su vida diaria. Como resultado, cada día en Aragón se dan de 8 a 10 casos de ic-



Con, por y para las personas con discapacidad

José Luis Pomarón, 9. Zaragoza
Aragón, 3. Huesca
Ripalda, 5. Teruel
www.fundaciondfa.es

Con la colaboración de:



Esta comisión se encarga de revisar y validar textos en lectura fácil.

La comisión revisa los textos en lectura fácil para asegurarse de que son fáciles de entender.

Cada vez hay más empresas e instituciones públicas que contratan los servicios de Creando Espacios Accesibles.

Gracias a la ayuda del Ita, Plena inclusión Aragón ha podido poner en marcha una segunda comisión de Creando Espacios Accesibles.

Así, las 2 comisiones podrán repartirse el trabajo y ayudar a más personas con dificultades de comprensión.

FUNDACIÓN DFA

La Fundación Dfa acerca la labor del voluntariado a los centros educativos

Una de las premisas marcadas por la Fundación Dfa, a través del Centro de Actividades Socioculturales, es intentar dar respuesta a las necesidades de muchas personas con discapacidad que tienen dificultades para acceder a la oferta cultural y de ocio disponible. Para poder satisfacerla se requieren varias condiciones; una de ellas, quizá la más importante, radica en el apoyo y la colaboración del equipo de volun-



Sesión informativa en el salón de actos del Colegio El Pilar Maristas.

tariado. Su papel, tan necesario como fundamental, no es posible sin la colaboración desinteresada de personas de cualquier condición y edad. Toda aportación es bienvenida y, para sensibilizar y atraer sabida nueva, se han retomado las charlas

informativas en los centros educativos y otros espacios formativos.

El alumnado de bachillerato del Colegio El Pilar Maristas asistió recientemente a una acción de sensibilización realizada en su propio salón de actos. Alrededor

de 180 estudiantes pudieron conocer cuál es la labor de la Fundación Dfa alrededor de las personas con discapacidad y la función del voluntariado y los beneficios que aporta la participación en las diferentes actividades que desarrolla el Centro de Actividades Socioculturales. La siguiente parada será en el Colegio Marianistas.

Patricia Gascón, responsable del Centro de Actividades Socioculturales, afirma que «queremos profundizar en la acción voluntaria como un modo de ejercer la solidaridad y el compromiso social, contribuyendo al desarrollo íntegro de las personas y potenciando la acción voluntaria», explica.

Estas acciones se incluyen en el programa *Ocio para tod@s*, financiado por el Departamento de Ciudadanía y Derechos Sociales del Gobierno de Aragón a través de su convocatoria del IRPF. ≡

tus, de los cuales, de media, 2 fallecen, 3 sufren secuelas graves y otras 3 secuelas casi inapreciables o de menor gravedad.

Reconocimiento a la labor por avanzar en los tratamientos

Tras la mesa redonda que constará de cinco microcharlas, AIDA hará entrega del Premio Cerebro de Oro, que reconoce la labor de quienes trabajan por avanzar en los tratamientos y en la investigación en torno a esta patología y por su apoyo a los pacientes y a sus familias.

La labor de la asociación AIDA va desde dar apoyo emocional hasta la rehabilitación de los afectados, comenzando esta función cuando el afectado ha recibido el alta del sistema público de salud. Además, inciden en la prevención y rehabilitación a través de charlas informativas por todo Aragón, y en su Centro de Neurorehabilitación.

Estar al lado de la sociedad y poder ayudar y colaborar en las situaciones más necesarias ha sido y es la esencia del ADN de la Fundación Ibercaja desde hace 147 años. Un eje transversal a toda su actividad, desde la que se continúa impulsado el desarrollo de las personas y una igualdad de oportunidades para toda la sociedad. ≡

La puesta en común como estrategia de éxito en el empleo

Dfaemplea diseña encuentros en el que las personas con discapacidad comparten sus inquietudes y experiencias en el mercado laboral

EL PERIÓDICO ZARAGOZA

Dfaemplea, la agencia de colocación de la Fundación Dfa, destaca por su enfoque en la inclusión laboral de personas con discapacidad. Esta agencia no solo conoce a fondo las necesidades y demandas del mercado laboral actual, sino que también se compromete a resaltar las capacidades y aptitudes individuales de quienes buscan empleo. En el corazón de su misión está el aprovechamiento del potencial único de cada persona.

Teniendo esto muy presente, el camino hacia la empleabilidad comienza conociendo al usuario de forma individual para identificar las habilidades y objetivos profesionales. Además, se diseñan estrategias personalizadas para ayudar a alcanzar sus metas laborales y se abordan temas como la redacción de currículums, preparación para entrevistas y desarrollo de habilidades específicas, etc.

Como novedad, mediante el programa *Sumando competencias*,



Una de las sesiones grupales entre demandantes de empleo y técnicos de empleo.

Dfaemplea viene organizando recientemente sesiones grupales en las que las personas en búsqueda de empleo se reúnen para compartir sus inquietudes, experiencias y conocimientos. Juntos, exploran las mejores salidas laborales que existen en el mercado,

comparten consejos y estrategias para superar obstáculos y se inspiran unos a otros.

«El objetivo es aportar herramientas de forma conjunta a los participantes para la búsqueda del empleo que resulten positivas, ya que son ellos los que com-

parten sus experiencias con el resto de compañeros, lo que aporta mayor dinamismo», explica Carmen Benedicto, técnica de Dfaemplea.

Esta nueva práctica no solo resulta beneficiosa para los propios usuarios, sino que «nos permite conocer aquellas competencias o habilidades que poseen y aquellas en las que tenemos que incidir para contribuir a su inserción en el mercado laboral», asegura Benedicto.

La agencia de colocación comprende que el talento no conoce límites y que la discapacidad no define a una persona en su totalidad. En lugar de centrarse en las limitaciones, se enfoca en las capacidades, habilidades y destrezas de sus candidatos.

Este programa forma parte de la convocatoria sobre *Ayudas a la inclusión e inserción sociolaboral* del Instituto Municipal de Empleo y Fomento Empresarial (Zaragoza Dinámica), destinada a mejorar las posibilidades a personas desempleadas con especiales dificultades de inserción. Pueden participar en este proyecto las personas que están en posesión del certificado de discapacidad a partir de 33%, pero también las que perciban pensiones de incapacidad permanente y que no se encuentran en posesión del certificado de discapacidad.

Más información a través del teléfono 976 59 59 59 o mediante el correo electrónico dfaemplea@fundaciondfa.es. ≡



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusionaragon.com

